
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00011            DEL  04/04/2023 

 

OGGETTO :    PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DI INDIRIZZO AVENTE AD 

OGGETTO LINEE DI INDIRIZZO PER ATTIVITA' CULTURALI E DI SPETTACOLO 

DA SVOLGERSI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 5  ANNO 2023 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 4 del mese di aprile, alle ore 15:07 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 



 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Lomoro  

 



 

Oggetto: espressione del parere sulla proposta di approvazione delle “linee di indirizzo per contributi alla cultura 

anno 2023”. Parere reso ai sensi dell’art. 55 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi 

(approvato con D.C.C. n. 5 del 24.03.2014) 

 

Il Presidente, dott.Vincenzo Brandi riferisce  

 

che si avverte, in primo luogo, l’impellente necessità di ribadire quanto e ancora di più in questo 

momento, la cultura rappresenti per l’Italia un asset strategico su cui far leva.  

La cultura ha la capacità di tenere unite le persone, di dar vita al dialogo e generare valore per le 

comunità concorrendo, in via privilegiata, alla costruzione di democrazia e coesione sociale.  

Come emerge dal verbale della seduta svoltesi in data 01/03/2023, la Prima Commissione 

Permanente (SPORT- CULTURA-SCUOLA-MERCATI), ha provveduto ad approvare le “linee di 

indirizzo per contributi alla cultura anno 2023”, come predisposte nella nota n. prot. 41294 del 

02/02/2023. 

La Commissione ha rilevato che le associazioni partecipanti all’avviso pubblico (che sarà pubblicato 

sul portale del Municipio V), dovranno essere iscritte all’Albo delle Associazioni Culturali del 

Comune di Bari e dovranno presentare progetti nei seguenti settori di intervento: 

- eventi concertistici con musiche natalizie da effettuarsi presso le 7 (sette) Parrocchie del 

Municipio V, nell’ambito delle festività natalizie e comunque nel mese di Dicembre 2023; 

- manifestazioni teatrali in vernacolo popolare da eseguirsi in numero di due sul territorio palesino 

e due sul territorio santo spiritese; 

- borsa di Studio a nome di “Giorgia Soriano”, deliberata dal Consiglio Municipale e finalizzata alla 

premiazione di nr 3 (tre) ragazzi con età dai 14 ai 18 anni che si siano distinti rispettivamente nei 

settori della musica, del sociale e dello sport secondo parametri che verranno stabiliti con apposito 

bando. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

VISTO il verbale della seduta della I Commissione del 01/03/2023;  

VISTA la nota prot. n. 41294 del 02/02/2023; 

VISTE le norme e le disposizioni richiamate in narrativa; 



 

VISTO il d.lgs. n. 267/2000  

VISTO l’art. 55 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi; 

DELIBERA 

Per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 

ESPRIMERE 

 parere positivo sulla proposta di approvazione delle “linee di indirizzo per contributi alla cultura 

anno 2023”.Parere reso ai sensi dell’art. 55 del Regolamento sul decentramento amministrativo 

istitutivo dei Municipi (approvato con D.C.C. n. 5 del 24.03.2014 e coordinato con le modifiche 

apportate dal  D.C.C. n. 22 del 22.04.2014 e  dal D.C.C. n. 88 del 12.12.2014); 

 l’ulteriore indirizzo per cui: le attività comprese nel bando siano pubblicitzzate con locandine 

anche al di fuori dei social network . 

FARE CARICO alla Direzione del Municipio V di provvedere alla procedura di avviso pubblico per 

l’affidamento dei contributi previsti dal Regolamento per l’erogazione di contributi in materia 

attività culturali. 

 

 

 



 

 

Con nr.  10 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  Rizzo,  Chieppa,  De Benedict is,  

De Gennaro, de stasio,  Lapenna, Valer io,  Noviel lo,  Piscopo) nr .  1 

assente (  Lomoro)  

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con nr .10 vot i  f avorevo l i  (  Brand i  ,  R izzo,  Ch ieppa,  De benedic t is ,  De Gennaro,  de Stas io ,  

Lapenna,  Va ler io ,  Nov ie l lo ,  P iscopo) ,  n r .  1  assente  (  Lomoro)   

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 







 

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Ultimo punto all’Ordine del Giorno le 

linee di indirizzo per le attività culturali e di 

spettacolo da svolgersi nel territorio del Quinto 

Municipio, passo intanto la parola al Vicepresidente della 

I Commissione, poi magari vi leggerò alcuni passaggi, 

alcune relazioni importanti. Prego, Consigliera. 

 

Consigliera De Benedictis 

De Benedictis. Allora, noi abbiamo stilato le linee di 

indirizzo della cultura, abbiamo più o meno inserito quello 

che erano le nostre idee non solo della Commissione, ma 

anche del Consiglio perché era stato votato all’unanimità 

in Consiglio, quello di avere delle attività soprattutto 

nel periodo natalizio e che coprissero tutto il territorio, 

è inutile, mi viene spontaneo che quest’anno visto che 

l’anno scorso ci siamo ritrovati la fiaba di Pierino e il 

Lupo che nulla aveva a che fare con Natale io quest’anno 

non vorrei che ci ritrovassimo i Musicanti di Brema per 

fare la fiaba e la favola, l’ho fatta già quest’anno in 

classe con i bambini, mi piacerebbe avere eventi 

concertistici che non mi devono pervenire da Bari perché 

guai se l’anno scorso non fossero pervenuti dal Comune di 

Bari, noi non avremmo avuto nelle chiese il nulla quando mi 

sono ritrovata con una fiaba, una fiaba fatta nelle scuole, 

è grave, o clessidra dove la gente non sapeva neanche 



 

perché non conosce e non sa che abbiamo un social book qui 

a Palese e cercavano le persone per fare quest’attività, 

non era questo che noi abbiamo votato in Consiglio, quindi 

responsabilità di tutto il Consiglio e nessuno di noi ha 

detto più nulla, abbiamo borbottato, sembrava quasi che ci 

stavamo scannando con te, Presidente, che non c’entravi 

perché non sei tu che fai un bando, non sei tu che stai lì, 

purtroppo lui ha rispettato i criteri, ma secondo me dopo 

andava bloccato perché se non risponde a dei concerti 

musicali natalizi nessuno gli ha chiesto a questa persona 

mi trovi un’attinenza con il Natale? Non c’era 

un’attinenza, mi sono sforzata anche quando l’ho fatto in 

classe con i bambini, non l’ho trovata, non c’è nulla. Per 

favore, io solo questo, perché noi abbiamo lavorato come 

Commissione, quello che avevamo detto lo scorso anno lo 

stiamo ribadendo nuovamente, però con una preghiera e penso 

che possa essere voce comune che ci siano i concerti di 

musiche natalizie nelle chiese del nostro territorio, che 

ci siano delle manifestazioni teatrali in vernacolo nel 

nostro territorio, cioè che non è che votiamo queste cose e 

poi ce ne ritroviamo altre, cioè colui che viene, a me non 

interessa chi è l’associazione, non è un problema mio, io 

non ho associazioni, chi viene rispetta i criteri perché è 

il primo in graduatoria a me non mi interessa, mi interessa 

che questa persona, questa associazione possa rispettare 

quelle che sono le nostre idee. Grazie. 

 



 

Presidente 

Grazie, Consigliera. Io sulla stessa lunghezza d’onda come 

sapete perché l’anno scorso l’errore è stato quello di 

approvare delle linee della cultura molto vaghe perché noi 

parlammo di concerti senza specificare come, quando e 

perché, quali fossero, quale diciamo tipologia di concerti 

affrontare, parlammo di teatro senza meglio specificare 

cosa e quindi il bando è stato fatto seguendo 

pedissequamente le indicazioni che noi abbiamo dato in 

Consiglio, proprio per questo e per evitare quello che 

diciamo non ci è piaciuto perché siamo liberi di esprime un 

nostro parere il 3 febbraio io ho inviato una nota alla 

Commissione specificando l’ipotesi di linee della cultura 

sulle quali poi la Commissione ha lavorato e in maniera 

chiara ho scritto sette eventi concertistici con musiche 

natalizie da effettuarsi presso sette parrocchie del Quinto 

Municipio nell’ambito delle festività natalizie e comunque 

nel mese di dicembre, sono andato all’interno proprio 

dell’organizzazione perché non voglio che si ripeta la 

stessa cosa, così come le manifestazioni teatrali in 

vernacolo popolari che vi avevo indicato e così come, mi 

perdoni, siccome non l’ha citato, lo cito io, avevo chiesto 

di valutare, voi ci avete lavorato e per fortuna lo avete 

accettato, io di questo vi ringrazio, del resto l’avevamo 

votata in Consiglio, quindi il Consiglio era tutto 

d’accordo ad istituire la borsa di studio di Giorgia 

Soriano che ripeto era stata già deliberata e finalizzata 



 

alla premiazione di tre ragazzi con età che vanno dai 14 ai 

18 anni che si siano distinti rispettivamente nei settori 

della musica, del sociale, dello sport secondo i parametri 

che poi verranno stabiliti all’interno del bando 

dall’Amministrazione, questo era il motivo per il quale 

diciamo ci siamo riuniti più volte, ne abbiamo discusso più 

volte ed era il motivo per il quale abbiamo ritenuto tutti, 

Direttore, di indicare in maniera assolutamente precisa 

quelle che devono essere le indicazioni che dovranno essere 

contenute all’interno del bando proprio per non dare 

un’alea come l’anno scorso nella quale ovviamente 

l’associazione che ha vinto ha risposto ad un bando che era 

generico e sulla scorta di quel bando hanno vinto in 

maniera corretta e quindi non si poteva fare altro se non 

accettare quella che era la proposta che aveva vinto, tra 

l’altro e chiudo vi ricordo che l’analisi, mi corregga se 

sbaglio, Direttore, delle proposte non avviene nel 

Municipio e con il personale solo del Municipio, ma avviene 

alla presenza di una Commissione della qual fanno parte 

molti Direttori o Dirigenti di altre Ripartizioni, quindi 

siamo noi che nel bando dobbiamo dare delle indicazioni 

assolutamente precise e vincolanti in modo che nessuno 

possa fare interpretazioni rispetto a quello che ci 

diciamo, abbiamo imparato una volta, non sbagliamo più. Ci 

sono ulteriori interventi? Prego, Consigliere Rizzo, se può 

accendere il microfono. 

 



 

Consigliere Rizzo 

Sì, anche quando abbiamo fatto questa Commissione abbiamo 

chiesto che ci sia pubblicità degli eventi che saranno 

fatti, grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere. Invito il Direttore ad inserire 

all’interno del bando questa possibilità, prego, Direttore. 

 

Direttore  

Sì, grazie, Presidente, volevo semplicemente dire che il 

fatto dell’anticipazione delle linee di indirizzo era anche 

un messaggio che era pervenuto un po' da tutti i 

Consiglieri negli scorsi Consigli sulla scorta 

dell’esperienza dell’anno passato, quindi anche come diceva 

il Presidente... 

 

Consigliera De Benedictis 

Era il problema sport che era rimasto (fuori microfono) 

 

Direttore  

Okay, allora procedo all’appello per il voto: 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 



 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

All’unanimità dei voti dei presenti la delibera è 

approvata. 

Procedo all’appello per l’immediata esecutività: 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Do atto dell’immediata esecutività approvata all’unanimità 

dei voti. 

Cedo la parola al Presidente per diciamo la conclusione. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

17/07/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 17/07/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 17/07/2023 al 31/07/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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